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名次不重要 我参
访首届山东百姓品酒 大赛“齐鲁铜钻品

近日，中国酿酒工业协会理
事长王延才、中国酿酒工业协会
白酒分会秘书长赵建华、副秘书
长宋书玉，山东省轻工业协会会
长李伟鸣，省白酒协会副会长
秘书长姜祖模在孔府家酒业董
事长邱振新、总经理李建国陪同
下先后参观考察了孔府家优质
粮食酒生产基地、万吨陶缸基酒
储存库、孔府家酒文化展厅、儒
雅香地下珍藏酒库等地。

在随后召开的座谈会上，孔
府家酒业董事长邱振新向与会
的专家汇报了2010年的企业发
展情况。在听取了邱振新的汇报
后，王延才指出，孔府家今年来
特别是在邱振新同志带领下做○○ ○○
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王延才：孔府家

钟爱酱香的女品酒师

40岁的齐小平可以算得
上是半职业品酒师，品酒已
有10年历史。由于自己从事
白酒销售工作的缘故，齐小
平天天都跟白酒打交道，也
是慢慢地爱上了白酒，这位
气质非凡的女品酒师对酱香
型的白酒情有独钟。“茅台比
较高端，平时还是喝郎酒比
较多。平时给客户推荐酒，接
触白酒也比较多，但是最爱酱
香。”齐小平对酱香型白酒也
有着自己独特的理解，“酱香
型酒口感饱满，口味醇厚，香
味优雅，回味悠长。而且不伤
胃。”齐小平说，由于自己对酱
香型的独爱，也导致自己对白
酒其他香型的了解比较欠缺，
也是自己在本次大赛中没能
摘得桂冠的一大教训。

不过重在参与，齐小平
表示能拿奖已经让她非常兴
奋。此次参赛也得到了朋友
们和同事们的大力关心和支

持，对她的得奖表示又高兴
又吃惊。但是对于她的喝酒，
丈夫却不怎么支持。但是因
为工作，齐小平只好控制自
己不喝多，这样也让丈夫放
心些。另外，这位女品酒师表
示她自己平时在家从来不会
喝酒。“完全是工作原因，也
希望通过本次大赛帮助引导
喝酒的朋友们理性饮酒。”

30年喝酒历史的大师

今年49岁的铜钻品酒师
刘成云来自潍坊，至今已有
30年的喝酒历史，刘成云是
纯粹把喝酒当成爱好的，几
乎每顿饭都会喝上二三两，
最多时能喝上一斤白酒。刘成
云钟爱浓香型白酒，但是近年
家乡的景芝酒厂推出的芝麻
香型白酒让老刘喜欢上了这
种新的口味。“这个芝麻香就是
好，咱们山东应该好好地推推
这个特色，咱这是站在喝酒的
角度上推荐的。”老刘对芝麻香
型白酒是大加赞誉，对浓香型

酒则表示喜欢度数低一点
的，香味比较淡，口感舒适。

刘成云的工作是在当地
的吕剧院，平时喝酒的机会
和应酬也比较多。此次参加
比赛是和自己的朋友、同事
等10人一起来的，经过层层
考试和选拔，最后只有刘成
云一人过关斩将，闯到了决
赛，拿到了大奖。他乐呵呵地
说:“这个活动很好，普及了
酒文化，提高了喝酒的档次，
也改变了人们对喝酒的一些
偏见和误解。咱们山东作为
生产酒和喝酒的大省，也应
该突出我们自己的特色，打
出我们的品牌。”

好酒齐上阵，品酒也醉人

闫继杰来自山东名酒景
芝的产地安丘，从小就受当地
白酒文化的影响，对白酒不光
喜欢喝，也喜欢品。虽然是一
名科技工作者，但是闫继杰却
有着诗意的酒文化情怀。他说
他自己非常喜欢品尝白酒，也

相信适量地喝白酒对健康有
利，“酒是粮食精，越喝越年
轻”，怀着这样一种信念，闫继
杰对白酒是越喝越喜爱，也越
喝越有研究，直到本次大赛，
终于有了自己施展品酒方面
才华的用武之地。

参加这次品酒大赛让闫
继杰非常高兴，但是没有想
到的是，在复赛的一个环节
中，由于各种香型、度数以及
品质的好酒齐上阵，让闫继
杰品着品着有点醉了。闫继
杰回想起来还乐，“品了好几
轮下来，每种酒都尝了好几遍
了，就有点微微醉的感觉，也
是难得有机会一下子喝这么
多好酒，有点美酒醉人的感觉
了。”他对记者表示，此次大
赛很有意义，通过品酒可以
提升喝酒的品质，引导大家
都喝上原汁原味的真酒。

初中时就爱喝白酒的

27岁品酒师

赵彬是一名年仅27岁的

小伙子，坐在人群中沉默寡
言的，更像是一个正在读书
的学生，但正是这样一幅文
质彬彬的书生气，却有了10
多年的喝白酒历史。赵彬的
喝酒几乎是超越了爱好的界
限，俨然成了生活中的一种
习惯。据他自己说，天天都会
喝上点白酒，少则一二两，多
则一斤左右。当说到10多年的
饮酒历史时，记者表示有些
吃惊，“就是说你上中学时就
开始喝白酒了吧？”赵彬露出
了一丝腼腆的笑容，“是，上
初中时就爱上喝白酒了，那时
候家里不让喝，但自己也会偶
尔偷着喝。”或许正是这种热
爱和激情催生了今天这样一
位年轻品酒师的诞生吧。

赵彬爱喝酒，爱品酒，但
从不酗酒。相对于其他爱好
高度酒的品酒师，赵彬更喜
欢30多度的低度白酒，尤其
喜欢浓香型白酒。另外,他也
表示自己对芝麻香型的酒非
常喜欢，“比赛是重在参与，
但是可以更多地了解酒的知
识和文化，结交更多品酒的
朋友，真的挺好。”

3年时间收藏300多瓶白酒

来自泰安的隋宪玲是另
一位引人注目的女品酒师，
她的另一个引人注目的地方
是和丈夫马明星夫妻双双来
参赛，并且取得了丈夫金钻、
自己铜钻的好成绩。此次大
赛成为一名品酒师的同时，

隋宪玲在生活中更像是一个
白酒的收藏家。她和丈夫3年
前开始爱上收藏白酒，至今
家里的酒柜已经收藏有80余
种、300多瓶白酒，其中包括
阳谷赖茆、兼香型的景阳冈
陈酿、药香型的董酒等等。
“生活中比较爱搜罗、收集这
些酒，尤其喜欢收藏陈年的
老酒。家里年份最久的应该
是一瓶1983年产的景芝白
干，那时候的白酒还用着像
啤酒盖一样的瓶盖。”隋宪玲
津津乐道的告诉记者。

出人意料的是,隋宪玲
平时并不怎么喝酒，最多也
就喝2两。“比较喜欢品酒，各
种香型的白酒都喝过，但是
最喜欢酱香型的。酱香型的
白酒晃一晃，会有些微黄的
颜色，酒花也更密，口感更醇
厚。”隋宪玲向记者介绍起了
一些品酒的小窍门。

从喝酒变成爱酒

为了参加这次颁奖典礼，

56岁的魏光利今天一早便从淄
博赶过来，更把自己精心打扮
了一番，红光满面。看得出，他
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